



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## établissements

Question écrite n° 103689

### Texte de la question

M. Éric Jalton interroge Mme la ministre de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche, sur les actes de violence à caractère raciste perpétrés à l'école primaire Marcel Pagnol à Veauche dans le département de la Loire, à l'encontre d'un jeune écolier du CM2 dont le seul tort est d'être noir et d'origine guadeloupéenne. Il lui demande par-delà ce cas de trop, quelles sont les mesures prises, d'une part, pour l'accompagnement de cet enfant et de ses parents, qui ont enduré ce calvaire pendant trop d'années, et d'autre part, de procéder dans toutes les écoles primaires de France et de Navarre, à un rappel sur la prévention et la répression des actes racistes pour une prise de conscience, dès le plus jeune âge, de l'inanité du caractère de races humaines distinctes les unes des autres. À cet effet, l'organisation de débats dans les écoles de la République, autour de la récente prise de position de M. Yves Coppens, célèbre paléontologue, scientifique de renommée mondiale, interviewé sur une télévision nationale par Mme Karine Le Marchand, à propos de l'inexistence de races humaines distinctes, serait de nature à conforter cette salutaire prise de conscience. Il lui demande sa position en la matière.

### Données clés

**Auteur :** [M. Éric Jalton](#)

**Circonscription :** Guadeloupe (1<sup>re</sup> circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 103689

**Rubrique :** Enseignement

**Ministère interrogé :** Éducation nationale, enseignement supérieur et recherche

**Ministère attributaire :** Éducation nationale

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [4 avril 2017](#), page 2590

**Question retirée le :** 20 juin 2017 (Fin de mandat)